



# OVIHUEC.DAT

Caracterización de la gestión forestal e impulso socioeconómico en zonas de montaña mediante un rebaño comunal en un entorno digital

3.1.2.2.7

## Compilación escrita de prácticas ganaderas (Ficha 7)

Convocatoria de ayudas de la Fundación Biodiversidad, en régimen de concurrencia competitiva, para apoyo a proyectos transformadores para la promoción de la bioeconomía ligada al ámbito forestal y la contribución a la transición ecológica (regulada por la Orden TED/1014/2021, de 20 de septiembre, y por la Orden TED/408/2023, de 24 de abril, que modifica la anterior) en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia - Financiado por la Unión Europea - NextGenerationEU para el ejercicio del 2023



## Información del documento

Número de informe	3.1.2.2.7
Nombre del informe	Compilación escrita de prácticas ganaderas
Descripción del informe	Este es un informe que resume una de las prácticas que han recalcado antiguos ganaderos de la Val d'Aran y es fruto de la transcripción de las charlas con ellos. Ficha 7 sobre venta de corderos
Objetivo	Objetivo 3 - Personas
Actividad	Actividad 3.1 - Recogida de testimonios de prácticas ganaderas en el territorio, gobernanza y salud económica de las granjas de la Val d'Aran.
Entidad coordinadora de la actividad	CREDA
Entidades participantes de la actividad	CTFC, IRTA, Conselh Generau d'Aran, Ayuntamiento de Vilamòs
Palabras clave	Ganadería, Val d'Aran, prácticas ancestrales, entrevistas
Autores	Noelia Moreno y Antoni Dalmau
Colaboradores	Laia Batalla
Aprobado por	Antoni Dalmau

### Advertencia:

Este documento es propiedad de los miembros que conforman el proyecto OVIHUEC.DAT. No está permitida su copia o distribución en ningún caso sin el consentimiento previo de los propietarios de este, quienes tienen los derechos de autor del presente escrito.

Parte de la convocatoria de la Fundación Biodiversidad y financiado por la Unión Europea - NextGenerationEU. Sin embargo, las opiniones y visiones expresadas son de los autores del documento y no representan necesariamente las de los entes convocantes y financieros. Por lo tanto, ni la Unión Europea ni la entidad convocante pueden ser responsabilizadas por estas.



## Contenido

1. Introducción .....	3
1.1. Antecedentes .....	3
1.2. Objetivo del informe.....	3
2. Resultados.....	3



# 1. Introducción

## 1.1. Antecedentes

En el transcurso del proyecto la Escola de Pastors i Pastores de Cataluña realizó una serie de entrevistas a antiguos ganaderos de la Val d’Aran con la finalidad de recoger el testimonio de prácticas ancestrales en el área. Este informe es el resultado transcrita de estas entrevistas.

## 1.2. Objetivo del informe

Este informe en concreto aborda la venta de corderos.

# 2. Resultados

A la hora de vender los corderos venían directamente los carniceros a buscarlos. A “ojo” ya sabían lo que pesaban y al final todos querían animales que pesaran y que estuvieran bien gordos. Unos les ofrecían más dinero que otros. A veces ganaban y otras perdían. Incluso a veces no se llegaban a poner de acuerdo y esperaban al siguiente. También explican que muchas veces no se llevaban ningún animal en el momento, pero entonces acordaban “con un papel” los corderos comprados y que la entrega sería en otoño al bajar de la montaña. Los carniceros iban al matadero y ellos mismos se mataban los animales.

Comentan que con las ovejas no iban a ninguna feria ni mercado, sino que se iba directamente a las cuadras porque sabían que había animales buenos para vida y se pagaban mejor. En cambio, con las vacas y los caballos sí que iban a las ferias, en este caso, a la de Vielha o Salardú, y señalan que iban andando.

Cuando los animales subían a montaña era fácil que algún cordero se perdiera. Además, eran susceptibles de ser presas de los zorros, los buitres u otros animales depredadores. Siempre había alguna perdida.

Dependiendo del número de ovejas que tuvieran, a la hora de elegir las mejores corderas para futuras madres, siempre solían escoger las que ya venían de una buena línea genética, tanto de la madre como del padre. Entre otras cosas, se tenía en cuenta la calidad de su lana. Apuntan qué, a veces, las que parecían peores acababan siendo los mejores ejemplares.

